

El agua

El informe del señor Arquitecto municipal, leído en la sesión de ayer del Ayuntamiento, es verdaderamente desconsolador. Las fuentes de la ciudad acusan una pérdida casi completa de sus aguas hasta el punto que la del Mami, que como saben nuestros lectores, es la que riega la vega de la margen izquierda, ó como llaman los labradores al campo de allá, está agotada en absoluto. Es más la fuente de Almería que había aumentado bastante el caudal con los primeros 35 metros de prolongación, ha perdido los venenos al prolongar los 35 metros restantes, debido a la pérdida de la parte subterránea que discurren en poca cantidad, ocupan las capas inferiores.

De continuar esta pertinaz sequía todo el mes de Agosto, los niveles de las aguas en las norias descenderán bruscamente, y entonces puede asegurarse que no se recogerá nada más que una pequeña parte de la cosecha del maíz, es decir, una parte alicuota de la parte alicuota de la cosecha total. En resumen una ruina para los labradores y una pérdida grande para los terratenientes.

El problema con ser gravísimo para la Agricultura, es todavía más pavoroso para la población, porque si tenemos la desgracia de que el caudal no aumente, sino que por el contrario sigue disminuyendo por no alcanzar la mina que ha de seguirse otros 70 metros más, según el acuerdo tomado ayer, al nivel de las aguas, entonces no queremos pensar en lo que puede ocurrir.

Por esto uno y otro día, seguimos sosteniendo que hace falta llevar al convencimiento de las gentes que este problema había que acometerlo en grande, pues cuanto más gastemos para buscar las manos del río, más se hará patente que los resultados estarán cada vez más distantes de la proporcionalidad en que deben responder, á los sacrificios de la ciudad de Almería.

Para aclarar, antes con una cantidad determinada se obtenía un número dado de metros cúbicos, y en la ocasión presente con doble cantidad de dinero, no se obtiene el doble número de metros, ni siquiera igual cantidad, sino bastante menos ó ninguno, como ha ocurrido ahora con los 35 metros de mina abiertos últimamente, y menos mal si con los 70 metros, se consigue algún resultado positivo.

Este año se va á gastar algo más de 2.000 pesetas, para abastecer de agua al vecindario; de esta cantidad el contratista señor López Rull, abonará la 9.ª parte ó sea doscientas y pico de pesetas, algo menos de la mitad de una forma de esas «vitalicias», para cuya venta fué autorizado por un Ayuntamiento poco previsor. Lo que sería de ver para poderlo contar, es si en las actuales circunstancias, hay propietario de los barrios altos que se arriesgue á adquirir agua en propiedad, porque el arrendatario, ni que decir tiene, creemos que no tendrá inconveniente en vender cuantas tomas le compren.

Tendremos más ó menos agua, si las lluvias nos favorecen, pero nunca la bastante por las razones que indicamos en otro trabajo ya publicado en estas mismas columnas; de forma que con más ó me-

Tembores de tierra

Los sismógrafos de esta Estación Sismológica han registrado los siguientes tembores de tierra.

Día 9.—Una muy pequeña sacudida de foco local que empieza á las 15 h. 43 m. 2 s. con máxima amplitud de 0'4 m. m. á las 15 h. 43 m. 13 s. y que dura 29 segundos.

Día 10.—Pequeño temblor de tierra también de foco local que empieza á las 1 h. 3 m. 1 s. y alcanza la máxima amplitud instrumental de 3'5 m. m. (Componente E. W. 7 segundos de duración). Dieron las oscilaciones pendulares 1 minuto 25 segundos.

Día 11.—Temblor de tierra poco intenso y de foco muy próximo que principia á las 1 h. 6 m. 31 s. y alcanza el máximo del choque principal á las 1 h. 6 m. 53 s. con amplitud de oscilación instrumental de 3 m. m. en la componente N. S. y 17 m. m. en la E. W. Duración del fenómeno; 1 minuto 52 segundos. (Tiempo medio Civil.—Meridiano de Greenwich).

Campana frutera

En las primeras horas de la madrugada última zarpó de este puerto el vapor macandro «Sea Gul», llevando á bordo 83 barriles de uva y 57 cajas de almidones con destino al mercado de Londres.

Suman 41 553 barriles, el total de los exportados hasta el día. En igual día del año pasado se llevaban exportados 46.636 barriles.

Sobre el muelle quedaron anoche unos cien barriles. La entrada sigue siendo muy floja.

Pontainebleau

En una planicie del bosque de Biéra, se halla este Palacio mansión de Reyes y Emperadores, rodeados por rocas y montañas cubiertas de árboles centenarios. El rey Francisco I gran amigo de construir monumentos, encandado de los placeres rústicos de este bello lugar, lo construyó tal como se vea en el 1579. Todo él estaba edificado de piedra y arena. La plaza de armas era (como hoy) de piedra barroca. La hoy de la fuente que le dió el nombre de Balle-eau (ahora Fontainebleau). Este rey lo embelleció y trajo para decorarlo los más re-

Crónica

La alegría de la tristeza

En este vacío y gris deslizar de nuestra vida provinciana suena, una vez al año, la hora del regocijo oficial. Impone el amanecer, con una niebla implacable, la semana del mes en que las gentes han de divertirse por fuerza, obligados á alejar de nuestras mentes todo pesadumbre; de nuestras almas, todo dolor; de nuestro ánimo toda desolación y de nuestros ojos toda la enorme tristeza de las visiones de nuestra vida provinciana.

Por cima del cansancio espiritual que la ciudad arrastra perezosamente, como un bostezo, va á elevarse la nota bulliciosa de unas músicas populares, la policromía luminosa de unos fuegos de artificios y el cortejo gentil de unas cuantas mujeres que, durante varios días pondrán en la paz de nuestras calles y bosques, el ruido festivo de sus risas y en cuyo fondo viven todas las alegrías...

Y hab á más. Que nunca falta la caridad oficial de unos buenos burgueses, para hacer exhibición y alarde en estos días de barahunda y paso doble... Habrá más, porque la piedad de nuestras gentes, olvidada durante once meses del año, es fuerza que tenga pública ostentación en los días de nuestras fiestas, que es bueno no olvidar en estos regocijos, cuanto de los harapientos y del hambre de los caídos, si quiera no sea para otra cosa que para servir de sus dolores y amarguras como pretexto á un número más del programa que una noche hará alegría de la tristeza de los miserables...

No voy á pensar, lectores, que estas líneas, sin trabazón ni grandeza, van encaminadas á la censura. Al cronista parecense de perlas, en cuyo orizonte no repica, ni se ha de pensar en excitar la bendición máxima de misericordia. Porque afanado por hallar la grandeza, que indudablemente ha de tener la idea de estos buenos burgueses iniciadores, hizo en su mente repaso de visiones. Y pensé, tal vez un poco tocado de sentimentalismo ó cursilería (ya que es fuerza recibir el castigo) en esas pobres víctimas de los dolores se hizo motivo para la fiesta...

Noche de invierno. Lluvia. Rafagas de viento arañando por el faro las hojas secas de los castaños de nuestro parque, y hace crujir el desmenuado ramaje, y parece penetrar hasta los huesos. Arrimado al quicio de cualquier portal, un niño duerme, con las manitas cruzadas sobre el pecho, bajo el burdo paño de un viejo chaquetón roto y lardoso...

Las horas pasan. Más allá, en otros portales, duermen otros niños, ateridos también; en las cancelas de los cafés, se cobija un grupo; bajo el alero de los balcones, se guardan varios...

Es una triste procesión de harapientos; un doloroso escuadrón de miserables, que se agolpa en el umbral de un egoísmo. Así llegó la visión, por constante y repetida, á impresionar generosos corazones femeninos; y en defensa de tanta caridad, de tanta piedad y de tanta desnutrida, creáronse talleres donde fabricar ropas que cubrieran los cuerpos maritizados.

A ellos acudieron damas de condición y principia en cuyas almas vivían todas las ternuras maternales, y gentiles mujeres, en cuyos corazones florecían todas las piedades femeninas.

Y las frías manos, de las damas y doncellas, dieron por á sutiles labores, dejen de tejer la urdimbre de encajes y se dedicaron á coser las ropas que eran necesidad y derecho de los miserables, que era caridad de las aristocráticas obreras, y que era obligación ciudadana en un país de cristiana estructura moral...

Y los niños y los ancianos tuvieron el consuelo indefinible de cubrirse de los frios y ampararse de la helada.

Y los niños y los ancianos tuvieron un consueo... que no les consoló, porque fué ficción, en su propia vida, en otros días y en otros meses y en otros años, continuaron harapientos, rotas sus vestiduras, guardándose en los mismos canchales y amparándose bajo los mismos balcones.

Y las piadosas intenciones cayeron vencidas por la dolorosa ironía del Destino, que hizo desmayados pobres para que la iniciativa tuviera lucimiento.

Pues ved aquí, que hoy que el calendario obliga á divertirse, esa misma piedad que ideó los talleres, tendrá solemnemente manifestación en nuestro teatro, en el que un grupo de bellas muchachas y generosos caballeros se esforzarán una noche para atraer con el encanto del Arte, menos sufrido que el embudo del prestigio de los ojos y de los labios de las improvisadas actrices, á todos los que queramos contribuir á la caridad de vestir al desnudo.

Pensad que esa noche no es á reír á lo que os invitan con la festiva comedia; que vais, sino á todo lo contrario: á sufrir por nuestros hermanos andrajados, por los niños sin pan y sin ropa, por los ancianos con hambre y sin vestido.

Y así, meditando aquella noche, que á cada chiste de la comedia corresponde un suspiro, á cada risa una lágrima y á cada carcajada un sollozo. Meditad que cada una de las personas que veis dentro de la sala del coliseo, no es un espectador que asiste por afán de divertimento, sino que, por el contrario, cada entrada general significa el valor de un carrete, cada butaca unas cuantas docenas de botones y cada platea unas varas de tela.

Ya cuando al día siguiente de nuevo os tropezáis por esas calles con los mismos niños desnudos y con los mismos hombres harapientos y con los mismos hombres que la santa comedia tendrá que manifestar el valor de un carrete, cada butaca unas cuantas docenas de botones y cada platea unas varas de tela.

Ya cuando al día siguiente de nuevo os tropezáis por esas calles con los mismos niños desnudos y con los mismos hombres harapientos y con los mismos hombres que la santa comedia tendrá que manifestar el valor de un carrete, cada butaca unas cuantas docenas de botones y cada platea unas varas de tela.

Apoche

De sociedad

Ayer marchó á Alboloduy nuestro querido amigo y correligionario el discreto médico don Mariano Blanes Castell.

—D; sus posiciones de Alcantarilla (Murcia) ha regresado acompañado de su esposa, nuestro distinguido amigo y correligionario el rico propietario don Andrés Ruiz Carrillo.

—Ayer regresó de Alboloduy el abogado de este colegio nuestro estimado amigo don Antonio Blanes Castell.

—De Granada han llegado á pasar las próximas fiestas en esta ciudad, don José Zamorano Peña y señora.

—Se halla enfermo sin manifestar gravedad, nuestro estimado amigo don Miguel Nieto.

—Hoy sale con dirección á Granada el jefe de negociado de contabilidad é intervención de la Compañía del Sur de España, don Salvador Cura.

—Se encuentra en nuestra capital la señora doña Lola Triguero esposa del jefe de la estación de Cabra.

Las cosas del Sur

Un accidente

Ayer á las ocho de la mañana próximamente, uno de los maquinistas de maniobras, que ingresa en la Compañía con motivo de la última huelga, entró con la máquina en la vía de los vagones de pequeña reparación.

Apercibidos algunos agentes de la falsa maniobra del maquinista, le hicieron señales de alto, que él no atendió, siguiendo su marcha hasta chocar con la grúa grande de aquel servicio, rompiendo la puerta, y no ocasionando males mayores porque se desvió la pluma de la grúa, evitando que tirara una caldera y el bastidor de la máquina 31, que estaba en reparación.

Dentro de la caldera se encontraban trabajando ocho ó diez obreros, que se salvaron de una muerte segura, gracias á la desviación de la pluma de la grúa, teniendo que retirarse á sus respectivos domicilios para reponerse del susto pasado.

López Núñez

Nuestro antiguo compañero de redacción y siempre querido amigo don Juan López Núñez, cuya vibrante pluma honró tantas veces con sus producciones las columnas de EL POPULAR, regresó anteayer á Almería, bien que solamente por una brevísima temporada.

Al darle un efusivo abrazo, hemos recordado de él la oferta de algunas de sus brillantes crónicas, que muy en breve saborearán de nuevo nuestros lectores.

El señor López Núñez regresará el sábado próximo á Madrid, donde continuará sus tareas periodísticas en la redacción de «La Correspondencia Militar».

El Gran Patio de Honor de la Exposición Universal de Panamá y el Pacífico San Francisco, 1915.

La nota saliente, el alarde arquitectónico más atrevido y artístico de la Exposición Universal de Panamá y el Pacífico, que dominará gigante la hermosa ciudad de los palacios á modo de soberbia atalaya de magnificente belleza, será la torre del edificio de la Administración, en cuyo centro se erige un grupo de figuras colosales, sosteniendo un globo terráqueo de grandes dimensiones, simbolizando el carácter verdaderamente mundial de la esplendorosa celebración de la apertura del Canal de Panamá.

Esta torre, que por su elegancia y belleza tendrá más bien el carácter de gótico y principal monumento, indicará al visitante que la bahía, el emplazamiento del patio central, de la plaza principal de la ciudad nueva, que será el patio de honor llamado Patio del Sol y de las Estrellas, en el que se han acumulado un número de bellezas de todo género, que con seguridad puede ya asegurarse que habrá de ser una verdadera maravilla.

El Exquisito Champagne "MONS"

PEDID EL EXQUISITO CHAMPAGNE "MONS"

Fiestas

Hé aquí el programa de fiestas de Agosto, acordado por la Junta permanente de festejos de Málaga.

Sábado 23.—A las diez de la noche, traca anunciadora del comienzo de los festejos.

Domingo 24.—Diana, á las seis de la mañana; velada, á las nueve de la noche, en la Alameda y calle de Larios.

Lunes 25.—Primera vista de fuegos artificiales, en el Paseo del Parque, á las nueve de la noche.

Martes 26.—Velada como la anterior.

Miércoles 27.—Acto inaugural de la Exposición de artes y oficios en los salones de la Academia, y segunda vista de fuegos artificiales, en Guadalupe.

Jueves 28.—Velada.

Viernes 29.—Velada.

Sábado 30.—Fiestas marítimas á las seis de la tarde; fuegos de artificio, á las nueve de la noche, en el Paseo de la Farola, y á continuación fuegos acuáticos en la bahía.

Domingo 31.—Velada.

Lunes 1.º de Septiembre.—Por la tarde. Simulacro de combate y ejercicios por el batallón infantería; reparto de premios é imposición de medallas por la Sociedad de Salvamento de naufragos; y distribución de fondos recaudados por los bomberos, entre las familias de las víctimas del cañonero «General Concha», en el Parque.

Por la noche á las nueve, kermesse en la Plaza de Riego.

Martes 2.—Velada.

Miércoles 3.—A las nueve de la noche, fiesta andaluza en la Plaza de Riego.

Jueves 4.—Velada.

Viernes 5.—Florilegio y Torneo de esgrima en el Teatro Cervantes.

Sábado 6.—Clausura de la Exposición de artes y oficios, con reparto de premios, y fuegos artificiales, en el Parque.

Domingo 7.—A las seis de la mañana, elevación de fantoches, en el Parque. Por la noche, velada y traca anunciadora de la terminación de los festejos.

DE CARABINEROS

Recientemente han sido destinados el siguiente personal de este instituto:

Comandantes: Alsina Nieto y París Fernández, á las Comandancias de Valencia y Pontevedra, respectivamente.

Capitanes: Sas, á Estepona; Jaso Paz, á Almería, y Bargallo, á Tarragona.

Primeros tenientes: García López, á Salamanca; Castillo, á Almería; Vidal Abarca, á Mallorca; Márquez, á Estepona, y García Jiménez, á Sevilla.

Segundos tenientes: Alzaga, á Cádiz; Guerrero Pereira, á Huelva, y Berna Pérez, á Salamanca.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde don Braulio Moreno, y con asistencia de los concejales señores López Rodríguez, Jaso García, García Langile, Martínez Pérez Langile, Pérez López, Pérez García, Bustos y Fernández Burgos, se abrió la sesión de ayer.

Dióse lectura al acta de la anterior que fué aprobada pasando seguidamente á la

Orden del día

Informe de la Comisión de Ordeno proponiendo se autorice á doña Ana González, para reformar la fachada de la casa número 7, de la calle de la Verberna.

Aprobado.

Idem de la misma, autorizando á doña Joaquina López, para las mismas obras en la casa número 4, de la calle del Cenotafio.

Aprobado.

Idem de la misma, proponiendo se conceda licencia á don Juan Morales Martínez, para construir una tarrea en la calle de Acequeros.

Aprobado.

(Entra en el salón el señor Pérez Barillo)

De la misma, para que se autorice á doña María Dolores Salas, para elevar el antepecho de la casa número 20, de la calle de las Cruces.

En el Ayuntamiento

A propuesta del señor Pérez García, queda sobre la mesa para la sesión próxima.

De la misma, proponiendo se autorice á don Antonio Herrera García, para elevar un piso á la casa de su propiedad sita en la calle de San Sebastián.

Aprobado.

Idem autorizando á don Carmelo Briñón, para cambiar las puertas de madera de su establecimiento del Paseo de San Luis número 2 por otras metálicas.

(Nada)

Acta suscrita por varios señores concejales para la compra de un mulo con destino al arrastre de la barredora grande.

Conforme.

Relación de lo recaudado durante el mes de Julio último por el recargo del impuesto sobre los billetes de espectáculos públicos.

Da conformidad.

Cuenta de los gastos de los trabajos realizados en el fondo de los pozos de la Cañada de San Urbano, importante 307'40 pesetas.

Aprobado.

Oficio del señor Arquitecto aconsejando la continuación de los trabajos de prolongación de la Fuente Redonda.

Se acuerda después de una

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana.-Correos alemanes

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

VALENCIA

Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren, el día 12 de Agosto y embarcarán en Cádiz el 10 del mismo.



Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

BAHIA BLANCA

Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren el 25 de Agosto y embarcarán en Cádiz el 29 del mismo.

Precio de Almería á Buenos Aires 20 DUROS, 20 Consignatarios en Almería, ROMERO HERMANOS, Gerona 20

Telegramas y telefonemas.

La guerra en Marruecos

Para las víctimas de la guerra

Se ha celebrado en Parisiana una función extraordinaria á beneficio de los soldados muertos en la campaña de Marruecos.

La velada ha sido organizada por la popular cancionista "La Sirena", tomando parte varios artistas, entre ellos Pura Azucena, Rebeca, Casandra, Colombina, La Yago, Elvira Ramos, María Cañete, Luis Sileo y Rafael Herrera.

La función ha resultado muy lucida.

Revista militar

Despachos recibidos de Melilla dicen que en Sidi Embarek se ha celebrado una revista de las baterías del regimiento mixto de artillería.

Las fuerzas maniobraron con precisión admirable.

Después de la revista los jefes oficiales obsequiaron con un baile á los invitados.

Cabildanos asesinos

También comunican de Melilla, que la cábila de Banibuyagi, ha castigado á varios grupos de Uad Abd-Dain por agredir á unos traficantes.

Dichos moros mataron á tres, robándoles las mercancías que llevaban.

Heridos y enfermos

Ha llegado á Cádiz el vapor «Canalejas» conduciendo 150 enfermos y tres heridos.

Vienen además varios oficiales y sargentos destinados á la Península.

Lo que dice un barón

El capitán del «Canalejas» conferenció con el general Fernández Silvestre, el cual se muestra muy optimista.

El barón de Casa Davalilles, que ha regresado en el «Canalejas» dice, que recorrió todas las posiciones, estando durante los combates en sitios de verdadero peligro.

Cuenta que el batallón de Las Navas tomó la posición de Rafat, sin disparar un tiro.

Ha añadido, que el general Fernández Silvestre, marchó ayer á Arcilla.

Asegura que es inexacto que se consiga por ahora la paz, pues los cabileños se muestran con ganas de pelea.

El general Alfau

En el ministerio de la guerra se ha recibido un telegrama en el que se dice que hoy ha llegado á Algeciras procedente de Tetuán y á bordo del cruzero «Río de la Plata», el residente de Marruecos general Alfau.

Le acompañan tres ayudantes.

Al desembarcar le cumplimentaron las autoridades.

Enseguida y acompañado de los ayudantes tomó el tren expreso para Madrid.

A esta corte llegará á las diez de la mañana.

El viaje del general Alfau, ha producido gran expectación.

Aiffau conferenciará

En cuanto el general Alfau llegue á Madrid, celebrará una conferencia con Romanones, y con el ministro de la guerra.

Aumenta la expectación por conocer el resultado de estas conferencias.

La huelga de Barcelona

Sigue la tranquilidad

El ministro de la gobernación ha celebrado hoy con el gobernador de Barcelona varias conferencias telefónicas.

Las noticias que ha recibido el señor Alba, acusan, completa tranquilidad.

Los obreros observaron la misma correcta actitud, que en los últimos días.

En la ciudad condal trabajan los obreros de todos los oficios, á excepción de los fabriles.

Trabajando en algunas fábricas

Algunas fábricas han reanudado hoy el trabajo. Entre ellas se encuentran las de bondinas.

Muchos obreros del ramo de estampadores y otros similares también han vuelto hoy trabajar.

Estos sostienen la huelga solamente por solidaridad con los obreros del arte textil.

Los obreros textiles

Son muchos los obreros del arte textil que se encuentran desahogados de reanudar el trabajo.

Hoy se presentaron algunos grupos en varias fábricas de tejidos reintegrándose al trabajo.

Esta conducta se está siguiendo por la mayoría de los huelguistas.

Las obreras de fábrica

También las mujeres que trabajan en fábricas solicitan reanudar sus labores.

Un grupo numeroso presentóse hoy en una fábrica de trapes empezando sus tareas.

El final de la huelga

La impresión que domina en Barcelona es de que la huelga quedará terminada mañana ó pasado.

Los obreros que todavía la sostienen, que es la mayoría, se cree que en dichos días volverán al trabajo.

La prensa de la ciudad condal así lo afirma en sus ediciones de esta mañana.

En Sabadell

Las impresiones que se tienen de los pueblos, son muy optimistas. Parece que en la mayoría de ellos la huelga ha terminado también.

En Sabadell trabajan los obreros de todos los oficios á excepción de los del ramo de tejidos que lo harán mañana.

En Terrasa

Los huelguistas de Terrasa trabajan en su mayoría. Casi todas las fábricas están abiertas.

Los pocos obreros que quedan en huelga volverán mañana al trabajo.

En Mataró

Solamente en Mataró es donde

huelgan todos los oficios; pero se asegura que mañana mismo vuelven al trabajo.

Últimas noticias

Las últimas noticias que esta noche transmite el gobernador de Barcelona sobre la huelga, no pueden ser más optimistas.

Dice Francos Rodríguez, que la situación continúa mejorando hasta el punto que él cree, que mañana volverán al trabajo el noventa por ciento de los huelguistas pertenecientes al arte textil.

Otras huelgas

Los agricultores de Pontevedra

El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que ha recibido informes oficiales de Pontevedra, los cuales confirman los detalles publicados por la prensa acerca de la huelga de agricultores de aquella ciudad. Solamente huelgan Pontevedra en los obreros agricultores.

Los demás oficios hoy al trabajo

Los obreros de la ciudad han vuelto al trabajo, pues solamente quedaba parado 24 horas por solidaridad con los agricultores.

Los periódicos volverán á publicarse mañana, supuesto que han dejado de publicarse como acto de solidaridad.

Los tranviarios de Valencia

El gobernador de Valencia ha telegrafiado al ministro de la Gobernación buenas noticias sobre la huelga que sostienen los obreros tranviarios de la ciudad del Turia.

Afirma el señor Alba que la huelga tiende á solucionarse.

Los metalúrgicos de Zorzoza

En la Casa del Pueblo de Baracaldo, se ha verificado un meeting, al que han asistido 4.700 metalúrgicos huelguistas de los talleres de Zorzoza.

Se han pronunciado discursos encaminados á demostrar, que en Gijón, Madrid y otras poblaciones, están implantadas algunas de las mejores que piden los bilbaínos.

Se nombró una comisión de la huelga.

Los obreros observan una actitud correcta.

El gerente de la fábrica Zorroza se lamentó del paro y dijo á los huelguistas, que los talleres jamás se cerrarán á negociaciones de arreglo.

Los huelguistas le contestaron también afectuosísimos, que no rompían las relaciones con el director, y que la Casa del Pueblo estaba á disposición de la empresa.

Las noticias que esta noche ha recibido el señor Alba son satisfactorias.

Parece que mañana quedará también solucionada esta huelga.

Solución de una huelga

El gobernador de Gerona ha telegrafiado al ministro de la Gobernación comunicando que hoy ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros de las fábricas de cementos de aquella capital.

Los obreros han conseguido lo que pedían, que era un real de aumento en el jornal.

Política

Mitín de pañaderos

En el teatro Madrileño se ha celebrado un mitín organizado por la sociedad «La Unión de Pañaderos».

Traíase de los abusos que se cometen en la expendición de pan y de la intervención de los juzgados municipales en las faltas de los tahoneros y expendidores.

Los socialistas y la Conjuración

En la Casa del Pueblo se ha celebrado la Asamblea socialista.

Ortiz, del comité nacional socialista, abogó porque el partido continuase aliado con los republicanos.

Añadió que con ellos se ha anulado á los anarquistas, que brantándose mucho á Lerroux.

Indicó después que la unión debe durar por lo menos hasta el próximo Congreso socialista, para el que falta un año.

Después habló Núñez Arenas. Este hizo notar la ausencia de Quejido y otros que tienen el deber de hacerse oír en esta ocasión.

Agregó que los socialistas no han hecho nada en materia de reformas, que es el camino que hay que seguir.

Manifestó que las revoluciones se hacen con dinero y que en la Conjuración no hay quien lo tenga.

Terminó diciendo que no hay que soñar con la revolución.

Después de otros oradores, habla el leader socialista Pablo Iglesias.

Comienza diciendo que es un convencido conjurcionista.

Añada que es inexacto que la Conjuración produzca beneficios nada más que á los republicanos.

Asegura que el partido socialista ha obtenido de la Conjuración algunas ventajas.

Tampoco opina que la Conjuración suponga una falta á los acuerdos internacionales y á la táctica del partido.

Hay que fijarse, —agregó Pablo Iglesias,— que el fin principal de la Conjuración es evitar á todo trance la visita de Maura.

El peligro no ha desaparecido todavía. Maura ni se retira ni rectifica.

Termina diciendo que la Conjuración republicano-socialista debe subsistir.

García Prieto

Desde Torrelodones, donde se encontraba veraneando, ha regresado hoy á Madrid el señor García Prieto.

En el sudexpreso marchó esta misma noche á San Sebastián.

El señor García Prieto regresará dentro de muy pocos días. Su viaje obedece á asuntos profesionales, y su estancia en la capital donostiarra será ahora brevísima.

El marqués de Alhucemas volverá á San Sebastián el 23 ó el 24 en unión de una de sus hijas, y entonces permanecerá allí una temporada.

Los emigrados á Francia

El ministro de Fomento ha recibido hoy varios telegramas de los obreros asturianos que se trasladaron á Francia para trabajar en las minas.

Los obreros expresan el deseo de que se le repatrie inmediatamente.

Agregan, que han sido engañados por los agentes franceses que los reclutaron.

Los jornales que les ofrecie-

ron aquellos, no han sido hechos efectivos.

Además luchan con las dificultades del idioma.

No pueden resistir el clima frío de aquellas regiones.

Tampoco pueden llevar á sus hijos á las escuelas.

La situación económica que atraviesan es deplorable.

El señor Gasset en vista de estas graves noticias, las ha trasladado al ministro de la gobernación en súplica de que dicte una real orden para corregir esta clase de emigración empleando las medidas necesarias para que se facilite en seguida la repatriación á las numerosas familias de aquellos obreros asturianos.

López Muñoz

En el ministerio de Estado se ha recibido hoy un telegrama de Santander en el que se manifiesta que el señor López Muñoz, salió de aquella ciudad con dirección á Madrid.

Consejo de ministros

Mañana á las tres y media de la tarde se celebrará consejo de ministros.

Hay interés en este consejo por celebrarse horas después de la llegada á Madrid del general Alfau y por creerse que en él se tratará de Marruecos, según las impresiones que comunique el residente general.

Inclán y Luque

Hoy han celebrado una extensa conferencia el ministro de Hacienda y el de la guerra.

Se ocuparon sobre los gastos de nuestra acción en Marruecos.

Borbolla también conferenciará

El ministro de gracia y justicia, señor Rodríguez de la Borbolla, que esta mañana llegó procedente de Sevilla, ha conferenciado con los ministros de Fomento y de Instrucción pública.

Trataron de la ponencia encomendada al señor Borbolla, por el consejo de ministros.

Borbolla á Sevilla

En el expreso de esta noche ha regresado á Sevilla el señor Rodríguez de la Borbolla.

Volverá mañana mismo.

Echagüe y Alba

El Director general de la guardia civil general Echagüe, ha celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación.

Se desconoce lo que hayan tratado.

El ministro de Marina

En la semana próxima marchará al Ferrol el ministro de Marina.

Allí inspeccionará las obras del astillero.

Desde el Ferrol se trasladará á Santander y después á San Sebastián para cumplimentar á los reyes.

El señor Gimeno despachará con don Alfonso los asuntos, que haya que someter á su sanción en esa fecha.

secretario del juzgado señor Cillanueva, ni este firmó ninguna citación.]

Por habérsele puesto en rueda de presos con individuos de mediana edad que él.

Porque actuaron diferentes juzgados, incluso el tribunal de honor, repitiéndose más de una vez las mismas diligencias.

Por habérsele careado con su hija María Luisa.

Porque durante el careo con ésta y la escena de reconstitución del crimen en la Escuela Superior de Guerra estuvieron presentes, un brigada, la sección de ordenanzas y una pareja de la guardia civil.

Se le ha demostrado que ningún fundamento hay para la protesta, pero lo que Sánchez trata es de alargar las actuaciones.

Aunque la protesta carece de fundamento serio, será elevada á la superioridad.

Un hombre muerto

Telegrafian de Córdoba que en Albadin riñeron los vecinos Pablo García y José Mellada.

Se produjo una punalada á su contrincante matándole.

El agresor fué detenido.

Accidente ferroviario

En la estación de Avila han chocado unos vagones con un tren procedente de Madrid.

Este se hallaba parado en la vía general, cuando de improviso una máquina que maniobraba despidió violentamente dos vagones, que chocaron con el tren.

La confusión que se produjo entre los viajeros fué indescriptible.

Resultaron heridos, el ambulante de correos señor Peñá, el conductor del tren y un niño apellidado Astudillo.

A todos ellos se les auxilió en la estación.

La vía no ha quedado interrumpida.

Atentado contra Nakans

En el portal de la casa número 52 de la calle de Alberto Aguilera, donde vive el consuecero escritor republicano don José Nakans, ha explotado esta noche un petardo.

La alarma producida por la explosión fué inmensa.

El petardo ha destruido las puertas y ha derribado por completa una pared del portal produciendo otros destrozos.

No han ocurrido desgracias personales.

El explosivo consistía en un bote de hojalata el cual contenía pólvora y papeles.

El juzgado acudió al lugar de la explosión empezando á instruir las diligencias propias del caso.

Alguien dice que el autor es

el conserje del círculo judicial. Ignórase si hay otros.

Después se aseguraba se había averiguado quién lo había hecho.

Catástrofe en un pueblo

Se reciben telegramas de Valencia dando cuenta de una terrible catástrofe en un pueblo de Gandía de aquella provincia.

Durante la representación de un espectáculo en el cine, salió una llamarada de la cabina del operador.

Uno del público dió la llamarada formando un verdadero escándalo espantoso.

El público se precipitó á las puertas saliendo atropelladamente.

Muchas personas caían al piso pisoteadas por los que pretendían ganar la salida.

Apesar de los esfuerzos empleados del teatro para guardar al público, éste atropellado se le ponía por delante.

Han resultado heridas y sonas.

Además se hallan muy gravemente heridos algunos que fallezcan.

El juzgado ha empezado instruir diligencias.

Parece que la llamarada de fuego fué producida por un contacto eléctrico.

El Juzgado trabaja por averiguar quien dió el grito de fuego, pues se asegura que es inexacto se produjeron llamaradas de fuego en la cabina.

La ciudad se halla consternadísima ante esta catástrofe.

El servicio de correos en Algeciras

Se han comprobado las denuncias sobre el servicio de correos en Algeciras.

El local donde se hallan instaladas las oficinas es insuficiente.

El personal es escasísimo.

Incendio en Ceuta

Telegrafian de Ceuta que hoy se ha producido un pequeño incendio en una casa de aquella ciudad.

Dos soldados han resultado con grandes quemaduras.

La Boisa

Interior. 800

Fin corriente. 800

Fin próximo. 100

Amortizable. 100

Nuevo amortizable. 000

Cédulas hipotecarias á 5 por 100. 900

Acciones del Banco. 417

Tabacos. 280

Francos. 800

Libras esterlinas. 27

Suma. 41.553

Exportación frutera. Campaña de 1913

Table with columns: N.º de despacho, Fecha de salida, VAPORES, DESTINOS, BLES, M, Consignatarios. Lists shipping schedules for various destinations like Hull, Liverpool, Trieste, etc.

De todas partes

El cinismo del ex capitán Sánchez

El ex capitán Sánchez ha formulado una protesta contra el juzgado militar que ha instruido el sumario por el asesinato de Jaldón.

Dicho documento, es una nueva prueba del cinismo del proceso.

La protesta de Sánchez se funda en los siguientes razonamientos:

Por que las declaraciones no están escritas de puño y letra del

peseta al mes. La Compañía del Sur

Señor Director de EL POPULAR: Mi distinguido amigo: Es innegable que no hay peor sordo que el que no quiere oír...

Resulta de esto para los que no estamos enterados de los secretos de la Compañía, que el Jefe de la Explotación no tiene todas aquellas atribuciones que ostentaron sus antecesores...

Venimos observando desde hace tiempo (que sin duda obedeciendo a órdenes superiores) en los juicios de conciliación nunca se da el caso de llegar a la avenencia por parte de los representantes de la Compañía...

De estos hechos estamos dispuestos a formular razonada queja a la cuarta División del Estado a ver si conseguimos ser escuchados.

El estudio de los preceptos legales no tenidos en cuenta a nuestro juicio, para la suspensión de las tramitaciones en los expedientes de multas me obliga por hoy

suspender esta historia, sin perjuicio de continuarla otro día. Suyo afectísimo s. s. q. b. M. K.

LA EMIGRACION

A. D. Eusebio Fabra

Acabo de leer en La Crónica Meridional, un trabajo de don Eusebio Fabra, titulado Rápida, y otro escrito, referente al primero, que publica EL POPULAR...

La emigración, considerada como simple expresión de su idea es buena y la práctica instintivamente, por varias circunstancias, muchos seres y el hombre, desde las más apartadas épocas...

Y ello representa un gran bien. Pero la emigración causada por los impulsos de la miseria nacional, equivale al abandono de una finca por sus colonos...

En España se han desatendido las obras que el país exige de repoblación de los montes y de alumbramientos, depósitos y canalización de agua.

Hay provincias, como la de Almería, cuyos montes están todos pelados y en donde existe una corriente casi continua de viento caliente y seco el simán africano convertido en levante óponiente.

que humedezca la atmósfera y con la visita casi diaria, en todas las épocas del año, de un viento tan perjudicial, aquí descienden las lluvias muy de tarde en tarde, y casi siempre, a fuerza de huracanes, y por consiguiente, de modo torrencial y dahlino.

Hay muchas propiedades particulares en que, por ser mayores los gastos que los productos, sus propios poseedores no han podido hacer las obras que alteran el terreno anualmente, y de tal modo que ya no dan ni para satisfacer la contribución...

Las haciendas antes fértiles, son ahora eriales. Tal es el principal origen de la actual emigración española, que más propiamente llamada, es des-población.

José Eusemilla Ohanes, 8 de Agosto, 1913.

DESDE LUBRIN Sobre alusiones

Sr. Director de EL POPULAR. Respetable amigo mío; Tengo a la vista el número 1103 de su ilustrado periódico, fecha 6 del actual en que se inserta un comunicado bajo el epígrafe "El servicio de Correos"...

¿No sabe tampoco que cuantos viajes he tenido que hacer a Granada, los he hecho por Zurgena? Acaso no ha llegado a sus oídos que a raíz de mi protesta en 22 de Mayo del 11, vino a ésta el Administrador en los Yesos...

Constele a V. que si protesté por creerlo necesario y justo, da das las exigencias de este pueblo y el mal estado de la carretera ó camino porque pasa diariamente la tarana que conduce la correspondencia de aquí a Ulella del Campo...

Antonic G. Harde Ruiz Lubrin y Agosto 9-1913. El servicio de correos

Muy señor mío y de mi mas distinguida consideración: Siendo yo uno de los que se han ocupado de este asunto en otro tiempo y por si hubiere algo de mala fé por parte de alguien, ya que el señor Becerra, en su artículo de ayer dice en una de sus cláusulas...

¿No sabe tampoco que cuantos viajes he tenido que hacer a Granada, los he hecho por Zurgena? Acaso no ha llegado a sus oídos que a raíz de mi protesta en 22 de Mayo del 11, vino a ésta el Administrador en los Yesos...

¿No sabe, quizá, que hubo rumores y aun hoy se afirma que algún tiempo antes, uno de los suyos aceptó una tarjeta de libre circulación para viajar en los coches de la empresa a que hace referencias?...

Constele a V. que si protesté por creerlo necesario y justo, da das las exigencias de este pueblo y el mal estado de la carretera ó camino porque pasa diariamente la tarana que conduce la correspondencia de aquí a Ulella del Campo...

Si otra cosa señor Director, se reitera suyo afmo y s. s. q. b. m. b. Nicolás Fernández

der la cruz laureada de San Fernando al soldado del regimiento de Córdoba Francisco Pérez de Ayala, que se conujo heroicamente con ocasión de la emboscada preparada por los rebeldes a nuestras tropas...

En la Alcaldía ha presentado un escrito don Gabriel Peramo Gómez, reclamando contra la clase de cédula que el arrendatario de este impuesto quiere cobrarle.

Con marca Luna la antigua casa AMATLLER ha puesto a la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

En el Ayuntamiento se presentó ayer un escrito firmado por José Gonzalez López solicitando que se le nombre guarda particular nocturno de las calles Rambla de Alfareros, Cruces, Alfareros, Ragojos, Cosarío, Majadores Ramos, Muley y demás adyacentes.

En el Instituto General y Técnico, se anuncia la matrícula no oficial y los exámenes de ingreso cuyas solicitudes deben presentarse durante el presente mes.

MECANICO Tiene el honor de comunicar a todos los que posean bicicletas ó máquinas de coser, que en su domicilio, plaza de los Olivos, antiguo cuartel de carabineros, ha abierto un abono bajo las siguientes condiciones...

Toldos PARA ESTABLECIMIENTOS Se hacen con maquinaria especial y carretes de hierro, buenas lomas, como tambien capotas para balcones y toldos para patios, todo a precios económicos. Colchones bastillados. Cayetano Ledesma NORIA 28

Banco Español DE CRÉDITO Compra de libras en Almería Cheque s/ Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial. Letra a 8 div s/ Londres: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

EL AGUA DEL QUEMADERO El inspector municipal de Sanidad, ha certificado que las aguas de la noria del Quemadero, se encuentran en muy buenas condiciones para el consumo público, después de haber hecho, hace pocos días, un detenido análisis de ellas.

Carmen López Sánchez Profesora en partos Calle de Alfareros, número Máquinas de escribir

La Lealtad Papelería, Mercería, Perfumería, Calle de la Almeida 15 Precios sin competencia Grandes regalos al público Pídase el prospecto se compra material de imprenta.

Fonda de Madrid Real 27.-ALMERIA (Antigua casa de Vivas.) El nuevo dueño de esta fonda Leonardo Martínez, participa al público en general que ha llevado a cabo grandes reformas en dicho establecimiento...

Cerveza MAIER La mejor, la más acreditada, la más preferida del público. Se vende en la cervceria EL MEDITERRANEO Paseo del Príncipe, núm. 30

Bicicletas "Mead" LA MEJOR BICICLETA INGLESA. Agente exclusivo para esta región A. Márquez Flores

Se venden en buenas condiciones una casa de planta baja y otra de dos pisos de sólida construcción, situadas en la calle de Alfareros. Informarán en esta redacción.

Se venden sacos vacíos y jarcas para serría Informarán PesCADORES 11.

Corsetera Juana Navarro Aguilar PRINCIPE 40 Premiada con Diploma de Honor del Concurso Comercial. Se construyen corsés rectos, últimos modelos de París, de legítimas ballenas a medidas, desde 15 pesetas en adelante.

TEMPORADA DE VERANO La Isla de Cuba.-Pañería y Confecciones JOSÉ BENAVENTE SORO Calle Real, núm. 2 (frente al Siglo) Recibidas todas las novedades para la presente temporada. Colecciones interminables a precios muy baratos.

Audiencia Señalamientos para hoy: Sección primera Día 12. Incidente de apelación, causa número 215 de 1912, de Almería.

NOTICIAS El vecino de Garrucha don Antonio Carrasco ha presentado un escrito en este gobierno civil, solicitando licencia para usar armas de caza.

La división Hidrológica Forestal del Segura anuncia la primera y segunda subasta de los pastos de los montes del término de Vélez Blanco, durante el año de 1913 a 1914.

Si queéis comprar barato encajes bordados y adornos, visitad el establecimiento de D. Juan Mena y Mena Castellar, 1

La Francesa Por fin de temporada se realizan las existencias de esta casa a mitad de precio. Sebastián Pérez 2

DROGUERIA de BUSTOS GRANADA 35 y 37

EL POPULAR regala a sus lectores 24 entradas de sombra para las dos corridas de feria. La colección de 22 cupones se canjeará el 23 de Agosto por un número para optar a uno de los 24 REGALOS.

Miguel Garcia GOMEZ Reclamaciones contra los ferrocarriles Alvarez de Castro, 7

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina LA LAURA saldrá del puerto de Almería el día 12 de Agosto de 1913 BUENOS AIRES con escalas en Las Palmas (Canarias), Río de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

